Los alumnos reclaman que revisen notas de 2.500 exámenes de selectividad

La prueba del comentario de texto ha sido la que ha aglutinado más quejas

Casi 200 estudiantes han pedido una segunda corrección al estar en desacuerdo

ANDREA G. PARRA GRANADA

Mil alumnos, ni uno más ni uno menos, han solicitado este año que se revisen las notas de alguno de los exámenes que hicieron en la selectividad. Se presentaron al final un total de 4.156 alumnos y aprobaron en el tribunal de Granada el 93,9% de los estudiantes, pero no todos estuvieron contentos con sus calificaciones. Para algunos de ellos una sólo décima supone entrar o no en la carrera que tenían pensado hacer.

Esas 2.500 reclamaciones las presentaron la semana pasada en el registro general de la Universidad de Granada (UGR) y según los datos facilitados por el responsable del área de Acceso, Ramón Román, la prueba del comentario de texto ha sido la que ha recibido más quejas. Se registraron 488 peticiones para que se

vuelva a revisar la nota esta semana. Detrás de esta asignatura hay otras, que también son las que han hecho más alumnos, como comentario de idiomas en la modalidad de inglés con 380; Historia, 264; Química, 224; o Filosofía, 200.

LOS DATOS

- Número de alumnos que han reclamado notas: Mil.
- Cifra de exámenes para los que se ha pedido una reclamación: 2.495.
- Los más reclamados: Comentario de Texto (488), Inglés (380), Historia (264), Química (244) y Filosofía (200).
- Estudiantes que han pedido segunda corrección: 195.
- Pruebas reclamadas en segunda corrección: 404.
- Menos reclamaciones: En torno al 30%.

Todas estas pruebas se volverán a revisar esta semana. No han sido las únicas sobre las que se ha puesto alguna queja. En el resto de exámenes que se realizaron también se ha solicitado alguna revisión, pero en menor medida. En el caso de las reclamaciones sólo hay posibilidad de que se suba la nota. Cosa que suele ocurrir. No obstante, también existe la posibilidad de que se pida una segunda corrección. Pero lo de las segundas correcciones se lo piensan más los alumnos porque en esta modalidad sí cabe la posibilidad de que se les baje la calificación. Este año se han atrevido unos 195. Lo han solicitado para 404 pruebas.

Otras fechas

En el caso de las segundas correcciones el examen lo vuelve a corregir otro profesor diferente al que lo hizo en la primera ocasión. Y sí cabe la posibilidad de que se le baje la nota. Si ese segundo docente pone una puntuación menor será la que quede reflejada al final en la ficha del alumno. Tal y como explica el responsable de Acceso en la Universidad granadina puede y de hecho se ha dado esta circunstancia más de una vez.

Las cifras de esta primera convocatoria de reclamaciones que abre todo el proceso de preinscripción y matrícula en la Universidad que al final se decida, son menores este año. Según ha comentado Ramón Román han estado sobre un 30% menos que en la convocatoria de junio del año pasado.

Por otra parte, recordar que el plazo para hacer la preinscripción continúa abierto. La primera adjudicación de plazas, el día 18.



Pequeñas inundaciones en Moclín y Tiena

La alerta naranja por lluvias que afectó ayer a toda la provincia sólo dejó algunas incidencias en los municipios de Moclín y Tiena. El chaparrón registrado en otros puntos de Granada no ocasionó daños de importancia, según la información recabada del 112. En Moclín quedó anegada por lodos y piedras la calle la Fuente. En la vecina Tiena, algunos vehículos que estaban aparcados se vieron arrastrados por el agua, tras la fuerte tromba descargada en esta zona. En ninguna de las dos incidencias se registraron heridos. /M. V. C.

Cae una banda que asaltaba casas de Granada

IDEAL GRANADA

Agentes del Cuerpo Nacional de Policía detuvieron en Alicante a 17 personas como presuntas integrantes de un grupo dedicado a cometer robos en domicilios, perpetrados en las provincias de Alicante, Murcia, Almería y Granada , según informaron fuentes de la Comisaría Provincial de Alicante.

Los detenidos son 16 magrebíes y una española que actuaban en zonas poco pobladas y con baja presencia policial, a las que se desplazaba utilizando vehículos sustraídos previamente. A los objetos sustraídos les daban salida en poco tiempo.

Detenido un hombre acusado de 12 atracos en farmacias y tiendas

Elegía establecimientos con mujeres y las amenazaba con arma blanca

IDEAL GRANADA

Efectivos de la Policía Nacional han detenido a J. R. L., de 22 años y vecino de Granada capital, como presunto autor de una docena de atracos perpetrados en farmacias y establecimientos de dietética de la capital, además de robos con violencia por el procedimiento del tirón a dos mujeres.

La detención tuvo lugar el pasado jueves, en el marco de un amplio dispositivo policial que el grupo de atracos mantenía activado como consecuencia de los numerosos atracos a farmacias y establecimientos de dietética que se venían registrando desde marzo en la capital.

El autor escogía siempre establecimientos del ramo de la farmacia o naturistas y actuaba casi siempre a última hora de la mañana o de la tarde y siendo sus víctimas fundamentalmente mujeres empleadas, a las que intimidaba con cuchillo de grandes dimensiones. En sus acciones, el ahora detenido se preocupaba de simular ante las víctimas acento extranjero, en concreto el árabe.

El último de los atracos fue perpetrado el pasado 23 de junio en una farmacia del Camino Real de los Neveros, donde el detenido irrumpió acompañado de otro joven de 18 años, que también ha resultado detenido, esgrimiendo sendos cuchillos jamoneros con los que, tras amenazar a la dependienta, consiguieron hacerse con el contenido de la caja.

En el momento de la detención, el detenido, que hasta el momento carecía de antecedentes, opuso una fuerte resistencia a los agentes, quienes intervinieron entre sus pertenencias un lujoso reloj de pulsera, así como un anillo en oro macizo y unas zapatillas deportivas. A pesar de carecer de antecedentes, el joven se había convertido en un activo delincuente.

Once detenidos en Granada y Málaga por usar menores para mover droga

IDEAL GRANADA

Las Unidades de Drogas de la Policía Nacional de Granada y Málaga y de Irún (Guipúzcoa) han detenido a 13 personas de procedencia española y marroquí, entre las que figuran tres mujeres, integrantes todos ellos de un grupo organizado que se dedicaba al tráfico de hachís utilizando en ocasiones a menores hijos de los propios implicados para el transporte de las sustancias estupefacientes.

En un comunicado, la Guardia Civil informó de la 'Operación Gallo', que se inició a principios del mes de febrero por labores de investigación que el grupo de estupefacientes de la Comisaría Local de Motril, donde el pasado 9 localizaron un punto de venta de estupefacientes en la localidad y la detención de tres personas, incautándose de unos ocho kilogramos de hachís y 2.400 euros.

El 12 de mayo se detuvo a otros tres implicados en el barrio de Almanjáyar, en Granada capital, con la incautación de más de ocho kilogramos de hachís y 18.190 euros. Ya el pasado domingo 22 se arrestó a otras cinco personas en Benalmádena (Málaga), donde intercambiaban 110 kilogramos de hachís en pequeñas dosis para su venta ocultas en garrafas.

Paralelamente, en la localidad de Irún se detenía a otros dos integrantes del grupo delictivo que obtenía las sustancias de Marruecos para su distribución en las provincias de Granada , Córdoba y Sevilla y su transporte al norte de Europa. De los 13 detenidos, once han ingresado en prisión.

Agreden a la policía de Santa Fe por proteger al autor de un atropello

R. I. GRANADA

Hasta la Guardia Civil tuvo que intervenir para ayudar a la Policía Local de Santa Fe a proteger a un joven motorista, que se había visto implicado en el atropello a una menor. Tras el accidente, familiares y allegados de la menor se acercaron al lugar y el motorista se vio obligado a salir corriendo y refugiarse en dependencias policiales. Hasta allí acudió una multitud de personas que reclamaban venganza y amenazaban con linchar al joven. Lanzaron objetos y llegaron incluso a agredir a cuatro agentes. Tras el altercado se produjeron tres detenciones, y fue necesaria la ayuda de la Guardia Civil para frenar el incidente.

Las rebajas llegan con artículos a mitad de precio y almacenes a rebosar

Gastaremos **90 euros** de media en productos con **fuertes descuentos** para dar salida al stock acumulado **tras una temporada nefasta**

MAR VALLEJO GRANADA

Desde hoy, los carteles de 'rebajas' adornan ya los escaparates de los comercios y, como cada año, no se despegarán hasta el 31 de agosto. Sin embargo, en esta ocasión, los letreros que anuncian unos precios más bajos son más llamativos que nunca, porque desde el primer día ya contienen descuentos de hasta el 50% en ropa y calzado.

El principal motivo de que los artículos estén tan rebajados desde el principio es que los almacenes están llenos de ropa de verano y en breve llegará la temporada de otoño-invierno. Todos los comerciantes consultados por IDEAL coinciden en que «a la crisis económica, se le ha unido el retraso de las altas temperaturas, lo que ha provocado que en los meses de primavera, la venta de moda estival haya sido nefasta». En este sentido, para animar al consumo y dar salida a todo el material acumulado, los comercios comenzarán las rebajas aplicando descuentos muy importantes. Desde ya, la mayoría de las tiendas venden sus artículos a mitad de precio, y se estima que los granadinos gastarán unos 90 euros de media en ropa, zapatos y equipamiento de hogar.

Pero a pesar de que los precios serán más atractivos que nunca para el consumidor, la Federación Provincial del Comercio de Granada revela que las estimaciones de ventas de los comerciantes granadinos «no son nada halagüeñas». Tras una mala campaña de primavera-verano, «con un descenso en las ventas del 20%», las previsiones apuntan a que «no se alcanzarán los beneficios de las rebajas estivales de 2007, que se cifraron en 70 millones de euros». Según este organismo, «la recesión en el consumo y la falta de capacidad adquisitiva del ciudadano, que no se anima a comprar ni tan siquiera en esta época, están haciendo que el comercio de la ciudad se encuentre sumido en una difícil situación que puede crear, incluso, problemas de liquidez en el sector».

Rebajas anticipadas

Ante el bajo índice de ventas en los meses de primavera, muchos comercios comenzaron a realizar descuentos y promociones desde hace meses, con el objetivo de ani-



mar las compras. Es el caso de Ana, responsable de una tienda de ropa para toda la familia: «Llevamos desde mayo haciendo descuentos del 20%, y si ahora queda algo, se le hace una rebaja mayor. Tenemos prendas que ya se venden en un 70% por debajo de su precio, y vestidos de fiesta que antes costaban 300 euros, ahora están a 50». Según Ana, «las rebajas son para sacar productos

fuera, pero las ganancias son mínimas». Considera además que «hay que realizar buenos descuentos desde el principio, porque las ventas son efectivas durante los primeros veinte días, luego la gente se va de vacaciones y se acabó».

Rocío también ha tenido promociones en su tienda previas a las rebajas, por eso considera que «los precios serán aún más bajos». En su caso, es la primera vez que comienza con descuentos de hasta el 50%, porque cree que es «la única manera de adelantar la próxima temporada».

Y es que todos los comerciantes dicen tener sus almacenes llenos, y la moda de otoño-invierno pisándoles los talones. Mari Luz tiene ya ropa de abrigo en su tienda y no tiene sitio para ponerla, por eso espera que estos dos meses sean fructíferos para echar todo el género fuera.

Chollos

En cualquier caso, comenzar con descuentos de un 50% es un auténtico luio para el consumidor, y así lo creen los comerciantes. A pesar de esto, Ricardo, gerente de una tienda de zapatos, no se muestra nada optimista ante las rebajas. Considera que «no hay alegría en las compras», y se teme que haya las mismas ventas que la pasada temporada. En su caso, ya tiene todos los artículos a mitad de precio, e incluso vende pares de zapatos a 1 y 2 euros. Y es que cree que las rebajas no traen beneficios, porque «la época de hacer dinero ya ha pasado».

Por el contrario, otros comerciantes si creen que ahora aumentarán las ventas. Antonio atiende un negocio de calzado y piensa que «hay más ofertas que otros años, y más atractivas». Su tienda está a tope de cajas de zapatos de verano, «porque el clima no ha acompañado a la moda», y considera que ahora el cliente puede beneficiarse con «auténticos chollos».

Y en el caso de las prendas de marca, las rebajas pueden gustar más a los compradores. Conchi trabaja en una tienda de deportes y espera que en estos meses «salga todo lo acumulado». En su negocio ya tiene zapatillas 'Nike' a 20 euros, cuando antes valían 60, y camisetas que cuestan 6 euros cuando su valor real es tres veces mayor

>«La prolongación de la crisis del ladrillo podría tener un trágico desenlace en la provincia»

Caja Rural presenta un estudio sobre la coyuntura económica en el ejercicio 2007

EDUARDO TÉBAR GRANADA

«La economía granadina es poco dinámica. Eso, en momentos de crisis, supone una salvaguarda». Es la lectura positiva que Miguel González Moreno, catedrático de Economía Aplicada de la Universidad de Granada, realiza sobre el va de por sí turbio panorama actual. Ver el vaso medio lleno parece un grito esperanzador en un día de orgullo patrio por la gesta de la selección de fútbol. «Granada tiene puntos débiles y fortalezas. Quienes andamos por cierta edad hemos vivido crisis mucho más duras, como la de los años setenta. Las afrontamos. Si pudimos salir de ellas, seremos capaces de superar

González Moreno presentó ayer el Boletín de Coyuntura Económica de 2007, un análisis publicado por Fundación Caja Rural de Granada que se enfrenta a al controvertido punto de inflexión que sufrió el marco económico nacional, andaluz y granadino el año pasado. El catedrático ha desarro-

llado este balance técnico y reflexivo con los profesores titulares de la UGR Marco Miguel García Velasco y Elías Melchor Ferrer.

¿Diagnóstico? Para los estudiosos se antoja complicado lanzar pronósticos cuando aún se desconocen las consecuencias y la duración de la crisis—el catedrático la llama así—. Pero sí que esperan que la depresión tenga un efecto catártico. «Debemos aprender de la crisis y que el próximo periodo expansivo no acabe en un 'boom' inmobiliario».

Empleo

Precisamente, la construcción generó en Granada una porción importante de empleo en el primer trimestre de 2007 aunque el batacazo del último tramo del año provocó que el sector redujera un 1,5% su cantidad de trabajadores (875 empleados menos). «Si la bonanza económica de la última década benefició a la provincia, la prolongación de la crisis del ladrillo podría tener un trágico desenlace».

Los indicadores se pueden extra-

polar al conjunto de sectores de la economía granadina, que se caracteriza por su tímida regularidad. «El turismo ha tenido un desarrollo positivo, pero los servicios están muy ligados al nivel de gasto. En ese sentido, la piedra de toque tendrá lugar en los próximos meses», explicó González Moreno. En 2007 nos visitaron menos viajeros –con el consiguiente descenso de pernoctaciones— y se mantuvo de manera leve el promedio de gasto

En crisis, el poco dinamismo de la economía granadina, es una salvaguarda

2007 ha sido un año 'bisagra' que cierra un periodo de expansión turístico diario (la media anual es de 66 euros).

Miguel González Moreno afirmó que 2007 ha sido un 'año bisagra'. El que cierra un periodo de expansión y en el que aparecen los síntomas de la crisis. «Han influido factores internos y externos; esa mezcla es lógica en una economía integrada como la española. Pero la crisis no se debe achacar sólo a lo externo». Y matizó: «Sí, estamos en crisis, aunque no en una situación crítica. No es lo mismo».

El catedrático apeló a los márgenes de maniobra de la política económica. «Es dificil tomar decisiones porque estamos sujetos a la zona euro y a los presupuestos. Dependemos de la voluntad del Banco Central Europeo, así como de los pactos de estabilidad de la UE».

González Moreno también recordó el papel que podría estar desempañando la industria española, menos competitiva por haberse quedado «en tierra de nadie». El analista cree que el modelo está agotado, a pesar del hecho de que España sea la octava potencia mundial.

El precio de la vivienda en Granada baja un 2,9%

IDEAL GRANADA

El precio medio de la vivienda nueva en las capitales de provincia andaluzas descendió un 0.9% en el primer semestre respecto a diciembre de 2007, situándose el valor medio en 2.250 euros por metro cuadrado construido, anunció ayer la Sociedad de Tasación (ST). Según este informe, consultado por Europa Press, el precio medio en en Granada ascendió a 2.178 euros el metro cuadrado, un 2,9 por ciento menos en relación con diciembre de 2007 y un descenso del 1,1 por ciento en relación con junio de

El resto de capitales andaluzas osciló entre los 2.535 euros de Sevilla, donde se registró un descenso del 0,6% en relación con diciembre de 2007, aunque aumentó un 1,2% en relación con junio de 2007; y los 1.715 euros por metro cuadrado en Jaén, donde aumentó un 0,9% en relación con diciembre y un 0,2% en relación con junio del pasado año.

Cultura impulsará la declaración del Altiplano como 'zona patrimonial'

Abarcará los municipios de **Huéscar, Castilléjar, Benamaurel, Cúllar, Galera y Orce** donde se fomentará la investigación y el turismo cultural

EUROPA PRESS GRANADA

La Delegación de la Consejería de Cultura en Granada pedirá a la Dirección de Bienes Culturales de la Junta de Andalucía que declare el Altiplano granadino, en el norte de la provincia, 'zona patrimonial', una figura que contempla la nueva Ley de Patrimonio Histórico de Andalucía, y que buscar impulsar la investigación y fomentar la riqueza del territorio.

Se trata de uno de los objetivos contemplados en el avance del Plan Director del Altiplano, que fue presentado ayer en rueda de prensa por el delegado de Cultura en Granada, Pedro Benzal, quien señaló que el documento diseña un programa integral de actuaciones en la comarca con una inversión inicial de 362.000 euros para labores de conservación de varios yacimientos.

Se trata de los de Barranco León o Fuente Nueva 3 y otros ya conocidos popularmente como Venta Micena, Barranco del Paso, Fuente Nueva 1, Huélago y Huéscar I, donde se da la mayor densidad de fósiles de toda Europa, sólo comparables a los de los legendarios

yacimientos de África del Este. Otros como el Cerro de la Virgen, Cerro del Real, Castellón Alto o El Malagón han figurado entre los más relevantes para el estudio de sus etapas históricas correspondientes, sobre todo la Prehistoria reciente, y referentes claros para el estudio de las edades del Cobre y Bronce en Andalucía y el Sureste peninsular.

Gran Parque Cultural

La declaración de 'zona patrimonial' implicará la figura de Parque Cultural, que también contempla la propia Ley, y que se define como un órgano de gestión en el que participan las administraciones y sectores implicados, según explicó Benzal.

Hasta alcanzar la declaración primero es necesario realizar un diagnóstico preciso de la realidad patrimonial y territorial de la comarca y, a partir de ahí, definir líneas de actuación en los distintos ámbitos de la tutela patrimonial, es decir, la investigación, la protección, la conservación y la difusión y puesta en valor, objetivos del Plan Director, con una vigencia de tres años.

PEDRO BENZAL
DELEGADO DE CULTURA



«Generará un gran beneficio a toda la comarca en cuanto a inversiones»

Aunque en el avance se ha previsto que el Altiplano sea 'zona patrimonial' en el segundo año, a contar desde este mes de julio, la Delegación está «en disposición» de comenzar a redactar un informe técnico preliminar, que daría lugar a la incoación de la declaración, un procedimiento que podría llevar 18 meses.

Según Benzal, esa denominación, que abarcaría los municipios de Huéscar, Castilléjar, Benamaurel, Cúllar, Galera y Orce, generaría un beneficio para la comarca en cuanto a inversiones, puesta en valor de su patrimonio y fomento del turismo cultural en la zona. De igual forma podría hacerse extensivo a otros puntos de la comarca, ya que podrían encontrarse nuevos hallazgos arqueológicos.

Paleontología

En el avance de este Plan se señalan para el futuro líneas de trabajo preferentes en paleontología y primeras ocupaciones humanas y en Prehistoria reciente, prestando especial atención al yacimiento del Cerro de la Virgen de Orce.

A corto plazo se precisan actuaciones de conservación preventiva urgentes en el yacimiento del Cerro de la Virgen –estabilización de estructuras arqueológicas y tapado de las áreas excavadas—en tanto que se redacta el plan específico de actuaciones en el yacimiento, que contemplará tanto nuevas excavaciones como intervenciones de conservación, restauración y puesta en valor.

Centros de interpretación en yacimientos

E. P. GRANADA

Los yacimientos de Fuente Nueva 3 y Barranco León también serán objeto de actuaciones de conservación inmediatas, consistentes en el restablecimiento de los cerramientos perimetrales, cubiertas de protección y el tapado de las áreas excavadas. La difusión y puesta en valor de este patrimonio recibe una atención especial dentro del avance. Se apuesta por el diseño de una red territorial de interpretación del patrimonio, compuesta por Centros y Puntos de Interpretación Patrimonial sobre paleontología y primeras ocupaciones humanas que se preven en Fuente Nueva 3 y otros yacimientos con el apovo del Museo de Orce. mientras que en Prehistoria reciente está el de Castellón Alto, ya existente, y otro en el Cerro de la Virgen, con el apoyo del Museo de Galera. Ya ejecutado, está el de Tútugi, que se dedicaría al periodo íbero y romano.

De forma inmediata, el avance propone la rehabilitación para la ermita de Fuente Nueva, sede de uno de los centros de interpretación y del proyecto de la mina de sílex de La Venta.

UNIVERSIDAD DE GRANADA 08 CURSOS DE VERANO 08



UNA PUERTA [www.ugr.es] ABIERTA AL MUNDO

CENTRO MEDITERRÁNEO

Sedes: Almuñécar, Granada, Guadix, Lanjarón, Loja, Motril, Sierra Nevada Fechas: junio, julio y septiembre Información e inscripción: Centro Mediterráneo. Universidad de Granada Complejo Admvo. Triunfo. Cta. Hospicio, s/n Tel. 958 242922 | 958 246201 Fax 958 242924 | Correo e. cemed@ugr.es www.centromediterraneo.com

CURSOS DE VERANO DE LA UGR EN CEUTA

Sede: Centros de la UGR en Ceuta Fechas: julio y septiembre Información e inscripción: Consejería de Educación y Cultura Plaza de África, s/n. Cdad. Autónoma de Ceuta Tel. 956 528200 | 956 528166

CURSOS INTERNACIONALES DE VERANO DE LA UGR EN MELILLA

Sede: Palacio de Exposiciones y Congresos y centros de la UGR en Melilla Fechas: del 7 de julio al 1 de agosto Información e inscripción: Campus Universitario de Melilla C/ Alfonso XIII, núm. 23. Melilla Tel. 952 698700 | Fax 952 691248 | 952 691170



Toda esta información en www.ideal.es

Saber más sobre los invertebrados

Los invertebrados carecen de columna vertebral y de esqueleto interno articulado, la mayoría tienen una protección externa, como los escarabajos, pero hay invertebrados que no tienen ningún tipo de protección, como los pulpos. Se clasifican en varios grupos, los artrópodos, que tienen su cuerpo y sus patas articulados (como los insectos y arácnidos), los moluscos, los gusanos, los equinodermos, que son animales marinos con simetría radial (como las estrellas o los erizos de mar), las medusas y las esponjas, que tiene el aspecto de una planta pero en realidad son un animal muy sencillo con forma de saco, un agujero superior y muchos poros laterales. Viven en el agua, generalmente sujetas a las rocas.



INNOVACIÓN ciencia&empresa

La Consejería de Medio Ambiente presenta un libro con los invertebrados en peligro, un trabajo que pretende proteger y conservar la biodiversidad en Andalucía.

OS invertebrados son las especies más desconocidas, existe muy poca información científica sobre ellos, y sin embargo son los más numerosos con diferencia en el medio natural. La Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía ha elaborado un gran manual sobre las especies que están amenazadas en la comunidad.

Este trabajo lleva el título de 'Libro Rojo de los invertebrados', y fue presentado ayer en la Delegación de la Junta de Granada. Su objetivo principal es la conservación de esta biodiversidad invertebrada. Los datos han puesto de manifiesto que la provincia granadina es la región andaluza con mayor número de taxones (grupos de organismos emparentados) con 118, de ellos 70 son terrestres y 48 marinos.

El Espacio Natural de Sierra Nevada es la reserva más importante de Andalucía en lo que a invertebrados de tierra se refiere, debido fundamentalmente a sus características geológicas, sus masas forestales autóctonas y la hetereogeneidad del macizo montañoso. Otros espacios igualmente privilegiados en la presencia de estas especies, también en Granada, son la Sierra de Castril y la Hoya de Baza.

Cádiz es la siguiente provincia con más taxones catalogados con un total de 101, seguida por Málaga que tiene 100. En Andalucía se han evaluado casi 400 taxones y se ha descubierto que más del 50% de ellos están amenazados, y muchos en peligro crítico de extin-

Alerta y conservación

preocupante para preservar la biodiversidad de la comunidad, por ello, los técnicos e investigadores científicos que han participado en este proyecto han incluido, en el libro, una serie de propuestas para mejorar la conservación de los invertebrados, además de ana-

El 98% de las especies ibéricas conocidas son invertebrados



Las especies de animales invertebrados son las más numerosas, con diferencia, en el medio natural.

La lista roja de los invertebrados

lizar los principales problemas que los amenazan.

En este sentido, dos organizaciones internacionales del medio natural ya han expresado su interés hacia este trabajo. De un lado, la Unión para la Conservación de la Naturaleza (UICN) ya ha solicitado la declaración de algunas de estas propuestas, al igual que el Convenio de Berna, tratado internacional para la conservación de la vida silvestre y del medio natural en Europa, que incluirá algunos temas del libro como puntos a debatir en su próxima reunión.

El libro cuenta con varias propuestas para la conservación de estos animales

El 98% de las casi sesenta mil especies animales descritas en el ámbito ibérico son invertebrados. Lo que significa que estas familias juegan un papel decisivo en los ecosistemas y la gestión del medio natural. De ahí la importancia de este trabajo científico para recoger y conocer las especies más amenazadas, y a la vez aprender la importancia que tiene preservarlas.

«Se trata de un trabajo pionero en el que hemos querido disponer de una visión amplia de toda la biodiversidad andaluza», señaló ayer la consejera de Medio Ambiente, Ma Cinta Castillo, en la presentación del libro. En el prólogo del primer tomo, la responsable subraya que «el Libro Rojo constituye un enorme salto cuantitativo y cualitativo en la conservación del rico patrimonio natural andaluz», y que es un documento sobre el que deben basarse futuras mejoras de la normativa vigente, en la protección de la naturaleza.

Y es que los libros rojos son una herramienta fundamental para la orientación de medidas de conservación de las especies. En su forma moderna, estos escritos evaluan el grado de amenaza de extinción en que se encuentran las diferentes familias de animales, y proponen medidas de conservación.

Los invertebrados que aparecen en la lista roja son tanto terrestres como marinos; y es que la costa andaluza también cuenta con un destacable número de especies en peligro. La provincia de Almería cuenta con 53 taxones de invertebrados marinos, detrás de ella, Granada cuenta con 48, especialmente en la zona de Maro Cerro Gordo. Algunos de estos invertebrados marinos de gran importancia son el candelabro y el coral amarillo.

Medio Ambiente colabora con la **UGR** para estudiar el cambio global en Sierra Nevada

POR GUILLERMO PEDROSA

IDEAL GRANADA

La Universidad de Granada y la Consejería de Medio Ambiente firmaron ayer dos convenios para afianzar la colaboración entre ambas instituciones en el estudio de los efectos del cambio global, desde el Espacio Natural de Sierra Nevada.

El primero de ellos tiene como finalidad desarrollar un sistema de información ambiental en este entorno sobre las consecuencias del cambio climático. Para ello, realizará un seguimiento de los más de cien indicadores que hay en Sierra Nevada para analizar sistemas, especies, procesos naturales... Este acuerdo prevé la transferencia de todos estos datos a la Red de Información Ambiental de Andalucía.

El segundo convenio está destinado a fomentar la coordinación científica en las investigaciones, en este espacio natural, centradas en conocer aspectos relacionados con el cambio global. Este acuerdo pretende así impulsar la labor de los investigadores a partir de la normalización de toda la información que puede ser útil para estos proyectos.

Observatorio global

La consejera, Mª Cinta Castillo, y el rector de la universidad, Francisco González Lodeiro, fueron los firmantes ayer de esta colaboración, con la que los científicos pretenden explotar al máximo el escenario privilegiado del Espacio Natural de Sierra Nevada, como campo para la observación del cambio global.

Según la consejera, estos convenios son «una clara expresión de la suma de esfuerzos y del valor de estudio y el análisis previo de la realidad medioambiental, algo esencial para la posterior toma de decisiones». En este sentido, Cinta Castilla aseguró que esta medida permitirá articular políticas más efectivas de conservación y sostenibilidad, gracias a la colaboración de la Universidad de Granada.

Ambos convenios tienen una vigencia de dos años y cuentan con un presupuesto de 431.000 euros, aportados integramente por la Consejería de Medio Ambiente.